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Один 
в поле воин

Рязанский производитель  
получил национальную премию  
в сфере товаров и услуг для детей

3 «Кремлёвские 
вечера» 

По традиции пройдут  
в уже полюбившемся зрителям 
трёхдневном формате

4rv-ryazan.ru
ВсеРоссийская

декада ПодПиски

с 5 по 15 июня
снижены цены по Всем подписным индексам

оформить подписку можно в ближайшем  
отделении почтовой связи или по коду

контракт  
для героев 
службу в армии выбирают  
всё больше рязанцев 

в последнее время, по словам военного комиссара реги-
она олега серкеза, количество желающих заключить 

контракт с минобороны выросло в три раза.

Такие данные прозвучали при ознакомлении губернатора Пав-
ла Малкова с работой пункта по отбору на контрактную службу в 
областном военкомате. 

Здесь имеется помещение для консультаций и заполнения до-
кументов, а также комната тестирования, где все претенденты 
проходят тщательную проверку на психологическую готовность к 
службе. В связи с увеличением потока желающих подписать конт-
ракт и имеющих на это право пункту отбора требуется новое, бо-
лее просторное помещение. и решение уже найдено. По словам 
Павла Малкова, в скором времени пункт откроется в здании по 
адресу: ул. каширина, д. 1 в Рязани, где расположен отдел МФЦ, 
и займет там отдельный этаж. Там не только создадут все условия 
для работы, но и расширят набор возможностей для кандидатов в 
контрактники. Помимо сотрудников военкомата в пункте смогут 
работать представители системы «одного окна», которые помогут 
предельно быстро уладить все юридические дела на «гражданке», 
получить необходимые справки, реструктурировать обязательства 
перед банками и многое другое.

– Работа по отбору граждан на контрактную службу органи-
зована и в мобильных пунктах. В целом у рязанцев есть желание 
служить, есть интерес к контрактной службе. Мы делаем всё, что-
бы максимально упростить и облегчить процесс оформления. Уч-
тен опыт, который уже имеется. Приняли к сведению и то, чего не 
хватало, в новом пункте предусмотрен даже небольшой спортзал. 
комплектование армии – сегодня самая актуальная тема. сейчас 
идёт специальная военная операция. Мы знаем, что Рязань всегда 
славилась своими воинскими традициями. для нас это особенно 
важное направление работы, – сказал Павел Малков.

***
В Рязани стартовала волонтёрская акция, направленная на ин-

формирование населения о преимуществах службы в армии по 
контракту. В крупных торговых центрах и других общественных 
пространствах устанавливаются стойки с информацией. Волонтё-
ры раздают буклеты, где в подробностях рассказывается о том, что 
даёт контракт с Министерством обороны, каким образом его можно 
оформить. кроме денежных выплат, семьям военнослужащих по-
лагается значительный пакет социальных льгот, страховое, пенси-
онное и медицинское обеспечение на особых условиях. Волонтёры 
готовы ответить на все вопросы. 

/ актуально, стр. 2
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По вызову – без опозданий
в се автомобили останутся 

в областном центре. це-
ремонию вручения ключей 
от автомобилей по традиции 
провели на площадке у зда-
ния правительства. ключи 
водителям вручил губерна-
тор павел малков.

– как и обещал, мы продолжа-
ем обновлять парк скорой меди-
цинской помощи, – говорит Павел 
Малков. – для рязанской город-
ской станции это очень острый 
вопрос, поэтому мы выделили из 
областного бюджета средства и 
приобрели девять современных 
автомобилей, которые соответс-
твуют всем требованиям. самое 
главное, в них более 50 единиц 
необходимого медицинского обо-
рудования. Это дефибрилляторы, 
электрокардиографы, иВЛ, на-
боры для реанимации и многое 
другое. На неделе к нам поступят 
ещё два автомобиля – реанимоби-
ля, но они будут не последними в 
этом году. Всего на рязанскую го-
родскую станцию медицинской 
помощи планируется поставить 
в этом году 24 автомобиля взамен 
выслуживших свой срок эксплуа-
тации машин.

По словам Павла Малкова, та-
кого масштабного обновления 
парка автомобилей скорой ме-
дицинской помощи ещё не было. 
сейчас регион получает поддер-
жку от федерального центра, вы-

деляет средства из областного 
бюджета.

– За полгода более 50 автомо-
билей поступили в наши меди-
цинские учреждения, – говорит 
Павел Малков. – конечно, важно 
не только обменять машины, но 
и обновлять в целом всю систе-
му здравоохранения и в первую 
очередь все, что касается скорой 
медицинской помощи, посколь-
ку речь идёт о спасении жизней 
людей.

Хорошо это понимают и те, кто 
садятся за руль. Зачастую от во-
дителей скорой помощи зависит 
жизнь больного.

Вячеслав солопов работает 
водителем около трех лет. основ-
ная мотивация в работе – помощь 
людям. В себе, несмотря на не-
большой стаж работы, водитель 
уверен, а вот за автомобиль пере-
живает. Техника эксплуатируется 
интенсивно, поэтому вполне воз-
можны поломки.

– я рад, что буду работать на 
новом автомобиле, – делится впе-
чатлениями Вячеслав солопов. – 
Теперь у нас больше шансов на то, 
что больного в клинику мы при-
везём вовремя. Вот только к во-
дителям хотелось бы обратиться, 
чтобы пропускали на дороге авто-
мобиль с работающими проблес-
ковыми маячками и сиреной. По-
рой бывает, что не пропускают.

В день вручения ключей на 
Московском шоссе «скорая» стол-

кнулась с грузовой «ГаЗелью». ав-
томобиль скорой помощи двигал-
ся с включёнными спецсигнала-
ми. В результате дТП травмы по-
лучили четверо. сильно пострадал 
и медицинский автомобиль.

За суточную смену скорая со-
вершает около 20 или чуть боль-
ше выездов к пациентам. При та-
ком режиме работы высокую на-
грузку испытывает не только ав-

томобиль, но и водитель. Новые 
машины, по словам водителей, 
дадут возможность эту нагрузку 
немного снизить.

стаж работы водителя Ми-
хаила Новобранца – 18 лет. с 
2005 года он бессменно трудится 
на детской скорой. Получает уже 
пятый автомобиль.

– Всё машины я получал но-
вые, кроме первой. На ней я год 

поработал, а потом её списали, – 
рассказывает Михаил. – Маши-
ны служат в среднем лет пять, не 
больше. я считаю, что состояние 
техники в бригаде, которая пере-
возит больных детей, должно быть 
безукоризненным. Теперь я за ма-
шину спокоен.

Михаил Новобранец – человек 
счастливый. За годы его работы ни 
один ребёнок по пути в больницу 
в автомобиле не умер, хотя случаи 
на дороге бывали разные.

– есть такие водители, которые 
едут впереди, а у них музыка такая 
громкая, что я своей сирены не 
слышу, – говорит Михаил. – При-
ходится им светом моргать, чтобы 
пропустили.

Эта проблема актуальна для 
езды по улицам Рязани. В районах 
иная ситуация. Там главная беда 
для водителей – разбитые дороги, 
а ещё – отдалённость. Но и районы 
получают новые автомобили.

Меньше двух месяцев назад с 
участием губернатора Павла Мал-
кова прошла церемония передачи 
новых машин скорой медицин-
ской помощи в муниципальные 
образования региона.

Тогда 26 новых автомобилей, 
оснащённых необходимым обо-
рудованием и системой ГЛоНасс, 
были переданы в 19 медучрежде-
ний александро-Невского, клепи-
ковского, кораблинского, Милос-
лавского, Ряжского, сапожковс-
кого, Шацкого, сараевского, Чуч-
ковского, Шиловского и других 
районов региона. Это межрайон-
ные медицинские центры, меж-
районные и районные больницы.

Губернатор Павел Малков 
выразил благодарность в адрес 
председателя правительства РФ 
М.В. Мишустина за помощь в об-
новлении парка машин скорой по-
мощи в Рязанской области. Глава 
региона подчеркнул, что за пос-
ледние несколько месяцев в муни-
ципальные образования направ-
лен 41 автомобиль, включая 26, 
передаваемых сегодня. Половина 
из них – это полноприводные ма-
шины, которые нужны для непро-
стых дорог в сельской местности.

– Это существеннейшее, боль-
шое обновление, которого не было 
много лет. Но мы понимаем, что 
проблемы ещё остаются. Будем 
и дальше продолжать оснащение 
и развитие автопарка. как мини-
мум, в этом году приобретем еще 
10 автомобилей для скорой меди-
цинской помощи Рязани, – ска-
зал в апреле Павел Малков, а уже 
в июне машины в город начали 
поступать.

Глава региона отметил нелёг-
кий, но очень важный труд меди-
цинских работников, выразив уве-
ренность, что новые автомобили 
помогут им ещё более качествен-
но справляться со своими обязан-
ностями.

– Низкий вам поклон за всё, 
что вы делаете, – подчеркнул гу-
бернатор.

Фото 
 Александра Королева

в рязанскую область 
прибыли девять новых 

машин скорой 
медицинской помощи
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иЗ офиЦиаЛЬнЫХ  
истоЧникоВ

Ещё одно рязанскоЕ прЕдприятиЕ осваиваЕт 
бЕрЕжливыЕ тЕхнологии 

в компании «Бизнес-идея» подвели первые итоги участия в про-
екте «Производительность труда на малых и средних пред-

приятиях рязанской области». 

Преобразования на производстве и в менеджменте здесь стартовали в 
марте текущего года. Рабочая группа прошла обучение основным инстру-
ментам бережливого производства, посетила «Фабрику процессов» и сов-
местно с экспертами Регионального центра компетенций, Агентства разви-
тия бизнеса начала оптимизировать производственный процесс. В качест-
ве пилотного выбрали производство продукта под названием «Календарь 
«Семейный». В ходе диагностики текущего состояния на пилотном потоке 
выявили более 60 проблем, таких как лишние движения и перемещения со-
трудников, излишняя транспортировка, перепроизводство, ожидание сырья 
и другие. В результате более 90% ресурсов, используемых на производстве 
продукта фирмы, тратились впустую. Вместе с экспертами РЦК утверждён 
план действий по ликвидации потерь. Концепция продукта пересмотрена, 
что уже дало ряд технологических выигрышей. Полученный опыт реали-
зованного проекта в ближайшее время будет тиражироваться на других 
участках предприятия.

  – Благодаря экспертам РЦК мы определили цель, разработали и ут-
вердили план мероприятий по устранению выявленных потерь, – расска-
зывает руководитель «Бизнес-идеи» Михаил Артюхин. – Мы пересмотрели 
концепцию нашего самого популярного продукта, изменили технологию 
изготовления мелких деталей, процесс шлифовки. Решили поставлять го-
товый товар в фирменных картонных упаковках. Продукт стал более при-
влекательным для клиентов, а нам удалось сократить время производства 
почти на полчаса и оптимизировать хранение. В будущем это даст видимый 
финансовый эффект.

  Проект «Производительность труда на малых и средних предприятиях 
Рязанской области» стартовал в феврале 2021 года. Сейчас его участниками 
является 31 региональная компания, а количество сотрудников, обученных 
принципам бережливого производства, превысило 500 человек. Конкрет-
ные, практические результаты выглядят следующим образом: в среднем на 
29% сокращается время производственных процессов, брака меньше на 
34%, по производственным площадкам сотрудники передвигаются мень-
ше на 44%. Оборудование эксплуатируется на 16% эффективнее, а работа 
персонала становится на 22,4% продуктивнее.

Михаил Скрипников 

ответственный 
подход

экономика

р язанская нПк и «ряза-
ньнефтепродукт» яв-

ляются флагманами не-
фтяной промышленности 
региона и вносят боль-
шой вклад в социально-
экономическое разви-
тие рязанской области. 
В ходе круглого стола 
руководители предпри-
ятий представили резуль-
таты производственной 
деятельности по итогам 
2022 года и рассказали 
об участии в социальных 
и природоохранных ме-
роприятиях региона. Во 
встрече приняли участие 
вице-губернатор артем 
Бранов, региональные 
министры, депутаты об-
ластной думы, предста-
вители надзорных орга-
нов, образовательных и 
культурных учреждений. 

Как отметил генеральный 
директор РНПК Сергей Ми-
хайлов, в рамках масштабной 
инвестиционной программы 
«Роснефти», направленной 
на увеличение глубины и 
объемов переработки, повы-
шения операционной эффек-
тивности, экологической и 
промышленной безопаснос-
ти, предприятие проводит 
модернизацию производс-
твенных мощностей. Реали-
зованные проекты позволили 

заводу освоить производство 
новых видов продукции: бен-
зинов с улучшенными эколо-
гическими и эксплуатацион-
ными свойствами «Евро 6» 
и АИ-100, а также низкосер-
нистого судового топлива.

В прошлом году благодаря 
модернизации производства 
РНПК увеличила выход свет-
лых нефтепродуктов (бензи-
на, авиакеросина и дизельно-
го топлива) на 4%. В рамках 
реализации стратегии «циф-
ровой завод» в производство 
были успешно интегрирова-
ны цифровые двойники 13 
технологических установок 
первичных и вторичных про-
цессов переработки нефти. 
Внедрение инновационных 
моделей существенно повы-
сило эффективность исполь-
зования технологического 
оборудования.

Одно из важных направле-
ний деятельности РНПК – ре-
ализация программы импор-
тозамещения. РНПК перевела 
на катализаторы производс-
тва «Роснефти» установки 
основных технологических 
процессов, что позволяет из-
бежать рисков зависимости 
от зарубежной продукции. 
Отечественные катализато-
ры показали высокие эксплу-
атационные характеристики, 
превосходя по ряду парамет-
ров импортные аналоги.

В 2022 году РНПК отгру-
зила трехмиллионную тон-
ну высокооктанового бензи-
на «Евро 6» с улучшенными 
экологическими и эксплу-
атационными свойствами. 
Производство и реализация 
бензина «Евро 6» позволила 
снизить суммарные выбросы 
серы в атмосферу автотранс-
портом в два раза. Предпри-
ятие реализует программу 
энергосбережения, которая 
позволила сэкономить пот-
ребление энергоресурсов на 
32,5 млн рублей.

РНПК – один из крупней-
ших работодателей в реги-
оне. Завод создает новые 
квалифицированные рабо-
чие места и вносит большой 
вклад в подготовку кадров 
из числа жителей области. 
Корпоративная программа 
«школа – вуз – предприятие» 
обеспечивает постоянный 
приток на предприятие вы-
сокообразованной, талан-
тливой, профессионально 
подготовленной молодежи. 
В «Роснефть-классе» в шко-
ле № 43 Рязани в минувшем 
году обучалось 45 учащихся 
старших классов. 

Завод оказывает помощь 
учреждениям здравоохране-
ния, культуры. В зоне вни-
мания завода – Окский госу-
дарственный природный био-
сферный заповедник. В про-
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на благо всех
прЕдприятия «роснЕФти» обсудили итоги и пЕрспЕктивы 
работы в рЕгионЕ

шлом году волонтеры РНПК 
высадили более 600 саженцев 
деревьев на разных площад-
ках города и в деревне Турла-
тово Рязанского района.

Генеральный директор 
«Рязаньнефтепродукт» Павел 
Козырев рассказал о системе 
многоступенчатого контро-
ля качества нефтепродуктов, 
для чего в 2022 году было вве-
дено в эксплуатацию новое 
лабораторное оборудование, 
которое позволяет опреде-
лять октановое число автомо-
бильных бензинов моторным 
и исследовательским метода-
ми, газовые хроматографы.

Предприятие осуществля-
ет реконструкцию АЗС «Росне-
фти» в соответствии с новой 
концепцией «Зерно». Для ав-
томобилистов это означает 
повышение качества, скоро-
сти обслуживания и комфор-
та на заправочных комплексах 
компании, расширение ассор-
тимента сопутствующих това-
ров и продуктов питания. 

«Рязаньнефтепродукт» 
проводит мероприятия по 
охране атмосферного возду-
ха, водных ресурсов, внед-
рению лучших практик в об-
ласти обращения с отходами 
производства и потребления. 
Работники предприятия при-
няли участие в экологических 
акциях по высаживанию пи-
рамидальных тополей в Даш-
ково-Песочне, организовали 
сбор пластиковых крышек, а 
также проводят субботники.

«РНПК для области – одно 
из ключевых предприятий, 
крупнейший налогоплатель-
щик. При этом РНПК ведет 
социально ответственный 
бизнес, принимает участие 
в полезных для региона про-
ектах. Инициирует благотво-
рительные акции, участвует 
в благоустройстве», – заявил 
Артем Бранов, подводя итоги 
встречи. Вице-губернатор вы-
разил надежду, что уровень 
сотрудничества между пред-
приятиями «Роснефти» и ре-
гионом будет только расти.

Александр Колосов

Они подчёркивают, что воспользовать-
ся предложением могут не только мужчи-
ны мобилизационного возраста, но и пред-
ставительницы прекрасного пола, если 
они имеют медицинское образование. На 
стойках также можно оформить краткую 
анкету, которая облегчит процедуру заклю-
чения контракта. В акции участвуют сту-
денты из волонтёрских отрядов рязанских 
вузов. Их деятельность координирует реги-
ональный комитет по делам молодежи.

– Наша первостепенная задача – дать 
людям полную информацию, поскольку 
сейчас многие не до конца разбираются в 
том, какие преимущества у контрактной 
службы. У нас можно узнать практически 
всё о допусках, возможностях службы, карь-
ерного роста, приобретения жилья за счет 
специальной военной ипотеки, выплатах. 
Есть возможность заполнить краткую анке-
ту, которая значительно облегчит дальней-
шее общение со специалистами военного 
комиссариата, – рассказывает студент пер-
вого курса РГРТУ Евгений Андреев. 

***
Помощью волонтёров решил восполь-

зоваться известный рязанский обществен-
ник, чтобы отправиться служить в зону 
СВО. Председатель правления Рязанско-
го областного отделения общероссийской 
общественной организации «Российский 
союз ветеранов Афганистана и ветеранов 
специальных операций», кавалер ордена 
Красной звезды Сергей Караев выразил же-
лание заключить контракт и отправиться 
в зону специальной военной операции. В 
ТЦ «Премьер» у стенда в качестве волон-

тёров действовали учащиеся военной ка-
федры РГРТУ. Они подробно проинструк-
тировали Сергея Караева о порядке запол-
нения анкет и других форм для структур 
военкомата.

– Я служил в Афганистане, а сейчас 
принял решение, что не могу больше нахо-
диться в тылу. У каждого в жизни есть свой 
«окоп», своя «огневая точка». Кто-то воюет 
на передовой и нуждается, в первую оче-
редь, в поддержке, письмах из дома. Ему 
нужно знать, что он делает правое дело. И 
мы помогаем, чем можем. Я хоть и в воз-
расте, мне 56 лет, но постараюсь попасть 
в состав регулярных войск по контракту 
либо в добровольцы. Я умею выполнять 
боевые задачи, это подтверждают награды, 
отношение ко мне моих командиров. Счи-
таю, что могу быть полезен и смогу мно-
гому молодых ребят обучить, – рассказал 
Сергей Караев.

Контрактникам полагаются федераль-
ные и региональные выплаты. Высокий 
повышающий коэффициент при участии в 
боевых действиях. Рязанская область обес-
печивает комплексную поддержку участ-
ников СВО и членов их семей. Все подроб-
ности службы по контракту можно узнать 
по телефону (4912) 25-96-99 и на сайте 
Министерства обороны РФ.

Подать заявку на оформление службы в 
Вооруженных силах РФ по контракту мож-
но также через портал «Госуслуги», при по-
мощи чат-бота в Телеграме или прийти на 
ближайший пункт отбора.

Михаил Скрипников 

/ актуаЛЬно, стр. 1 

контракт для героев

оБщестВо

Безопасность  
бывает разная 
подрастающЕму поколЕнию рассказали о том,  
как устроЕн мир 

в оспитанники организаций допол-
нительного образования получили 

приглашение в рязанский кванториум 
«дружба». 

На его площадках прошли практические за-
нятия, посвященные правильному поведению в 
современном мире, под общим названием «За 
защиту и безопасность». Гостей приветствовала 
министр образования Ольга Щетинкина, кото-
рая поздравила ребят с началом летних каникул 
и посоветовала не терять времени даром, а ис-
пользовать его с максимально возможной поль-
зой. На секциях и в лабораториях детям рассказа-
ли о грамотной работе в интернете и с компью-
терными системами, с их программным обеспе-
чением и антивирусными компонентами. Кроме 
этого, ознакомили с современными робототех-
ническими системами и даже дали возможность 
запустить учебных роботов на специальном сто-
ле. В разделе, посвященном туризму, изучали 
распределение физических нагрузок и искусст-
во завязывать надёжные узлы. Ещё одну секцию 
посвятили аспектам психологии. Перед зданием 
кванториума о правилах безопасного поведения 
на дороге рассказали инспекторы ДПС.

– Мы обучаем детей навыкам безопасного 
поведения в современном техногенном мире, 
конечно, не только один день в году, а всегда. 
Наши преподаватели уделяют этому особое вни-
мание. В первую очередь это касается IT-курсов 
и методов работы во всемирной сети, – сказал 
заместитель директора кванториума «Дружба» 
Александр Васин.

Михаил Скрипников 
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об этом заявил гу-
бернатор, сек-

ретарь регионально-
го отделения партии 
«единая россия» Павел 
малков по итогам Все-
российского совещания 
по вопросам оказания 
гуманитарной помощи 
Белгородской области. 

Секретарь Генерально-
го совета партии, первый 
заместитель Председате-
ля Совета Федерации ФС 
РФ Андрей Турчак отме-

тил, что в настоящее вре-
мя необходимо скоорди-
нировать работу с регио-
нальными отделениями 
партии по формированию 
и отправке гуманитарной 
помощи в Белгородскую 
область. Ряд регионов уже 
направили фуры со всем 
необходимым для жителей 
Шебекино и других при-
граничных населённых 
пунктов. 

«Сегодня общались с 
жителями прифронтовых 
районов – нужно букваль-

но всё. Одежда, постель-
ные принадлежности, бы-
товая химия. Список само-
го необходимого форми-
руется», – сказал Андрей 
Турчак. Он подчеркнул, 
что те жители Белгородс-
кой области, которые вре-
менно переехали в дру-
гие регионы, могут обра-
титься по всем вопросам 
в местные отделения пар-
тии и общественные при-
емные. 

По словам губернато-
ра, секретаря региональ-

ного отделения партии 
«Единая Россия» Павла 
Малкова, в Рязанской об-
ласти в настоящее время 
формируется гуманитар-
ный груз, который вклю-
чает в том числе продук-
ты питания и предметы 
первой необходимости. В 
работе участвуют все мес-
тные отделения партии. 
Планируется, что первая 
партия из нашего регио-
на будет доставлена в Бел-
городскую область уже на 
следующей неделе. 

регион окажет гуманитарную 
помощь Белгородской области

строим и ремонтируем
в областном цЕнтрЕ лЕтом будут провЕдЕны масштабныЕ работы

о б этом шла речь 
на очередном за-

седании правительс-
тва области. так, этим 
летом пройдет ремонт 
тепловых сетей.

В связи с этим с 9 июня 
по 12 июля будет ограни-
чено движение транспор-
та по Первомайскому про-
спекту в районе улиц Вок-
зальной и Типанова, при 
этом останется выделенная 
полоса для общественного 
транспорта. Второй этап 
перекрытия продлится с 17 
июля по 16 августа в райо-
не улиц Каширина и Пожа-
лостина.

Губернатор Павел Мал-
ков сказал на заседании 
правительства, что горо-

жан волнует состояние 
городских общественных 
пространств. И.о. главы 
администрации г. Рязани 
Виталий Артемов отве-
тил, что проектно-сметная 
документация по реконс-
трукции Нижнего горпарка 
готова, получено положи-
тельное заключение экс-
пертизы. Сейчас ожидает-
ся финансирование, после 
чего работы начнутся.

– У нас в Рязани еще че-
тыре территории приведут 
в порядок по федеральной 
программе формирова-
ния комфортной городс-
кой среды: это пешеходная 
зона на Малом шоссе, Чере-
зовские пруды в Дашково-
Песочне, Лесопарк и парк 
имени Гагарина.

Новый рязанский он-
кодиспансер заработал в 
полную силу. Многие паци-
енты отмечают, что рядом 
с лечебным заведением 
нет остановок обществен-
ного транспорта. Вопрос 
рассмотрели на заседании 
правительства. По словам 
и.о. главы администрации 
Рязани Виталия Артёмо-
ва, сейчас прорабатыва-
ется вопрос о том, чтобы 
часть автобусов маршру-
та № 7 использовать для 
проезда по ул. Халтурина 
и обустроить остановку 
рядом с онкодиспансером. 
Сделать это планируют к 1 
сентября. 

Завершено уголовное 
расследование по свалке 
опасных отходов в Турла-

тово. Об этом на заседании 
правительства рассказал гу-
бернатор Павел Малков. По 
его словам, тема всё это вре-
мя была на особом контроле, 
и теперь наступил этап су-
дебного разбирательства.

– Я благодарю коллег из 
Следственного комитета за 
такую работу, а дальше бу-
дем двигаться все вместе с 
правоохранительными ор-
ганами и с федеральными 
ведомствами.

На заседании прави-
тельства также были рас-
смотрены вопросы под-
готовки сотрудников для 
предприятий оборонно-
промышленного комплек-
са региона и подготовки 
инфраструктурных объек-
тов области к зиме.
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Виктория Салмакова, 
пенсионер:

– Мы когда-то жили с такими ограни-
чениями – и ничего. Марку «Сделано 
в СССР» до сих пор никто повторить 
не может. 

Андрей Чалов, 
программист:

– В первую очередь надо подумать над 
локализацией. Хотят продавать у нас – 
пусть строят заводы в России и делятся 
технологиями. 

Евгений Ведерников, 
агент по недвижимости:

– Закрывать доступ нельзя, без конку-
ренции мы получим очень низкое качес-
тво собственных товаров. А вот регули-
ровать на уровне таможенных пошлин 
было бы хорошо.

Глас народа / Стоит ли ограничить допуск на рынок иностранных товаров?

«Горячий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

Екатерина Ишина, 
учитель:

– Все зависит от самих товаров. Если 
они не уникальны, то стоит ставить за-
градительные пошлины и защищать на-
ших производителей. 

эконоМикА: путИ рАзВИтИя
Михаил пронИн  

УполноМочЕнный  
по ЗАщитЕ пРАВ 
пРЕдпРиниМАтЕлЕй  
В РяЗАнСкой 
облАСти

поддЕржАть цИфру
IT-индУСтРия ожидАЕт 

РЕгионАльныХ льгот  
по нАлогАМ

п редставители IT-компаний об-
ратились к бизнес-омбудсме-

ну рязанской области по вопросу 
установления регионом для данной 
категории налоговых льгот по уп-
рощенной системе налогообложе-
ния. по понятным причинам IT-от-
расль нуждается сейчас в стимули-
ровании.

Для развития IТ-бизнеса действуют 
налоговые льготы и преференции в отно-
шении контрольно-надзорной деятель-
ности. Наиболее выгодными с финан-
совой точки зрения являются льготное 
налогообложение по налогу на прибыль, 
НДС и страховым взносам. Главой 26.2 
Налогового кодекса РФ не предусмот-
рены льготы для налогоплательщиков, 
применяющих УСН.

Однако статьей 346.20 НК РФ субъ-
ектам РФ предоставлены полномочия по 
установлению дифференцированных на-
логовых ставок по УСН. В соответствии с 
п. 1 ст. 346.20 НК РФ для налогоплатель-
щиков, применяющих УСН с объектом 
налогообложения в виде доходов, уста-
новлена налоговая ставка в размере 6 
процентов. При этом законами субъек-
тов РФ могут быть установлены налого-
вые ставки в пределах от 1 до 6 процен-
тов в зависимости от категории налогоп-
лательщиков.

Для налогоплательщиков, применяю-
щих УСН с объектом налогообложения в 
виде доходов, уменьшенных на величину 
расходов, установлена налоговая ставка 
в размере 15 процентов. При этом зако-
нами субъектов РФ могут быть установ-
лены дифференцированные налоговые 
ставки в пределах от 5 до 15 процентов 
в зависимости от категории налогопла-
тельщиков (п. 2 ст. 346.20 НК РФ).

Еще в марте текущего года Минциф-
ры России направило рекомендатель-
ные письма главам регионов с предло-
жением снизить налоговые ставки по 
упрощенной системе налогообложения 
малому бизнесу в сфере информацион-
но-коммуникационных технологий на 
три года. 

По данным Минцифры России, пони-
женные ставки по УСН для данной ка-
тегории уже установлены 31 регионом. 
В Рязанской области льгота для данной 
сферы действовала до 2022 года, но в те-
кущем году продлена не была. 

Уполномоченным по защите прав 
предпринимателей в Рязанской облас-
ти было направлено соответствующее 
мотивированное обращение в адрес ми-
нистерства экономического развития Ря-
занской области с предложением об ус-
тановлении данной льготы для IT-сферы. 
Аналогичные предложения были направ-
лены в адрес региональной власти Торго-
во-промышленной палатой региона. 

Региональная власть услышала биз-
нес. По результатам рассмотрения пред-
ложений, в регионе планируется подго-
товка законопроекта об установлении 
налоговых ставок по налогу, уплачива-
емому в связи с применением УСН, в 
размере 2% для «доходов» и 5% для «до-
ходов, уменьшенных на расходы» для 
субъектов МСП, осуществляющих де-
ятельность в сфере информационных 
технологий (ОКВЭД 62, 63.11.1), науки 
(72), защиты информации (74.90.9) на 
налоговые периоды 2024–2026 годов. 
Обязательным условием для получения 
льготы должно стать подтверждение уп-
латы предпринимателем среднемесяч-
ной заработной платы работникам не 
ниже трех МРОТ.

пряМАя рЕЧь

премия «золотой медвежо-
нок» – высший знак качества 

в индустрии детских товаров и ус-
луг, поэтому конкуренция здесь 
всегда очень высокая. В этом году 
финалистами конкурса стали бо-
лее ста организаций из 28 субъек-
тов федерации, а среди победи-
телей оказалась рязанская фаб-
рика детских колясок «триумф».

ГлАВный прИорИтЕт
Лучшие из лучших были определены 
профессиональным жюри, в состав ко-
торого вошли эксперты в сфере защи-
ты семьи и детства, специалисты в об-
ласти образования и возрастной пси-
хологии из ведущих вузов и научных 
центров России. Награды победителям 
вручала председатель Совета Федера-
ции Валентина Матвиенко.

«Поддержка семьи и детства – это 
бесспорный, безусловный приоритет 
государственной политики России. 
Нам хочется, чтобы у российских де-
тей были самые лучшие, самые качес-
твенные, безопасные игрушки, пита-
ние, одежда, чтобы в детские сады и 
школы поставлялась хорошая мебель, 
книги, канцтовары и чтобы все это 
производилось у нас по самым высо-
ким мировым стандартам», – заявила 
спикер верхней палаты парламента, 
открывая церемонию.

По ее словам, за последние годы 
индустрия детских товаров проделала 
действительно большой путь. «Растет 
и качество, и ассортимент отечествен-
ных товаров для детей. А по итогам 
объективно непростого 2022 года наши 
компании сумели не только сохранить, 
но и увеличить производство по целому 
ряду направлений», – отметила она.

История рязанской фабрики «Три-
умф» – яркое подтверждение этих 
слов. Фабрика является участником 
ведущего регионального инженерно-
производственного кластера «Детские 
и потребительские товары». В 2019 
году он объединил производителей и 
поставщиков комплектующих для вы-
хода на новые рынки. 

«В этом году мы пошли дальше. На-
копленный опыт и поддержка на ре-
гиональном уровне позволили пред-
ставить новую продукцию – большие 
универсальные коляски, полностью 
созданные в Рязани», – рассказывает 
руководитель Ассоциации произво-

дителей детских автокресел и колясок 
«Приоритет» Иван Никитичев. По его 
словам, в Советском Союзе было около 
40 заводов по производству детских ко-
лясок, а сегодня в России всего один. Но 
это не повод для того, чтобы отказать-
ся от главной идеи – создавать в России 
качественные детские товары по са-
мым высоким мировым стандартам. 

СдЕлАно В рязАнИ
«В основу нашей продукции мы поло-
жили самые передовые технологии, 
что позволило получить конкурентос-
пособный продукт высокого качест-
ва», – говорит Иван Никитичев и отме-
чает, что на запуск нового производс-
тва рязанскую фабрику подтолкнула 
сложившаяся в мире экономическая 
обстановка. Официально детские то-
вары не попали в пакеты санкций, но 
сокращение их импорта существен-
но помогло бы российским произво-
дителям. «Если предложение детских 
колясок из Европы в будущем пойдет 
на спад, мы сможем предоставить рос-
сийским семьям качественную альтер-

нативу», – делится планами руководи-
тель Ассоциации производителей де-
тских автокресел и колясок.

Иван Никитичев уверен, что до-
биться технологического суверените-
та и импортозамещения в ключевых 
отраслях промышленности возмож-
но. Ключевую роль в этом играет го-
сударство, которое может значитель-
но влиять на импорт продукции на 
внутренний рынок. Кто-то назовет это 
протекционизмом, кто-то – защитой 
местного производителя. Но в совре-
менных условиях сложно говорить о 
«мирных» способах ведения эконо-
мической политики, да и опыт наших 
соседей говорит о том, что своих про-
изводителей надо защищать. 

Иван Никитичев приводит в при-
мер Китай. Наш восточный сосед 
очень чутко регулирует таможенные 
пошлины на все виды продукции, в 
случае необходимости повышая их 
до 100%, если этого требуют внутрен-
ние игроки рынка. Китай ограничи-
вает доступ иностранных компаний к 
своему рынку, требуя от них выполне-

ния определенных условий, таких как 
создание совместных предприятий с 
местными компаниями или передача 
технологий. Параллельно с этим пре-
доставляя субсидии своим производи-
телям, чтобы помочь им снизить стои-
мость производства и конкурировать 
на мировом рынке.

от ИдЕИ – к дЕйСтВИяМ
Стоит отметить, что Китай не единс-
твенная страна, которая поступает 
столь агрессивно в отношении им-
портеров. США и страны Европы дейс-
твуют по схожим механизмам. Как 
результат – местные производители 
получают не только более широкий 
доступ к местному рынку, но и воз-
можности по изучению новых техно-
логий и поддержку от государства на 
их внедрение в технологические це-
почки. Важно не потерять баланс. В 
современных условиях большое зна-
чение имеют кооперационные и тор-
говые связи на мировом уровне. В та-
ких условиях политика жесткого про-
текционизма может быть опасна для 

государства, но совсем отказываться 
от нее нельзя.

«Мы уже не один год говорим о 
том, что нашей стране необходимо 
ввести подобные меры в отношении 
приоритетных областей промышлен-
ности, одной из которых является про-
изводство детских товаров. В то вре-
мя когда Россию покинула продукция 
крупнейших западных брендов, важно 
не допустить замещения рынка про-
дукцией азиатского производства», – 
считает Иван Никитичев. 

Промышленник рекомендует 
взглянуть на итоги обрабатывающей 
промышленности России в 2022 году 
и сравнить ее с открытой статисти-
кой Главного таможенного управле-
ния КНР о результатах торговли с РФ. 
Очевидно, что импорт из Китая в РФ 
вырос больше всего в тех отраслях, где 
наблюдался спад российского произ-
водства. Вместо того, чтобы в услови-
ях санкционной войны против нашей 
страны попытаться развить собствен-
ное производство, идет наращивание 
доли китайских производителей на 
внутреннем рынке России.

«Сама по себе идея свободной тор-
говли прекрасна. Она подразумевает, 
что все участники мирового рынка 
должны иметь доступ к рынкам каж-
дой из стран, участвующих в междуна-
родной торговле. Ловушка идеи заклю-
чается в том, что ее самые яростные 
сторонники – это страны с наивыс-
шим уровнем ВВП и развитой про-
мышленностью и экономикой, – уве-
рен Никитичев. – В современном мире 
актуален умеренный протекционизм, 
направленный на развитие отдельных 
отраслей и производств. Для реализа-
ции мер умеренного протекционизма 
не стоит полностью закрывать импорт 
иностранной продукции в Россию. 
Важно сохранить товарное разнообра-
зие и доступ иностранной продукции 
для обратного реинжиниринга». 

Иван Никитичев убежден, что его 
идеи найдут поддержку на самом высо-
ком уровне, и уже строит планы, что ско-
ро в Рязани будут запущенно еще одно 
производство детских товаров. На этот 
раз стульев для детского питания. Пока 
российским семьям доступны только 
импортные образцы, но это временно. 

Фото пресс-центр Совета  
Федерации ФС РФ

Ц фо стал первым федераль-
ным округом, где прошли 

общественные консультации с 
Банком россии по вопросам об-
зора денежно-кредитной поли-
тики центрального банка рф. 
результаты встречи лягут в осно-
ву единого отчета, который бу-
дет опубликован в августе этого 
года. В нем Банк россии предста-
вит базовый сценарий основных 
направлений дкп с учетом мне-
ний бизнеса и общественности со 
всей россии.

«Цель таких встреч – выслушать 
мнения представителей бизнеса, об-
щественных организаций, органов 
власти и экспертов. Банк России хо-
чет получить более полную картину 
отношения общества к инфляции и 
денежно-кредитной политике, а ре-
зультаты обсуждения будут учтены 
при принятии решений по денеж-
но-кредитной политике в дальней-
шем», – говорит управляющий Ря-

занским отделением Банка России 
Сергей Кузнецов. 

От Рязанской области в обсужде-
нии участвовали первый заместитель 
председателя областной Думы Алек-
сандр Шевырев, заместитель минис-
тра экономического развития Галина 
Крутова, председатель совета рязан-
ской ТПП Алексей Яшкин, генераль-
ный директор Ассоциации экономи-
ческого сотрудничества предприятий 
Владимир Кутенцын, исполнительный 
директор Ассоциации предпринима-
телей Антон Фомин и представители 
рязанского бизнеса.

За пять лет, с 2017 по 2021 финан-
совый год, проводимая регулятором 
политика обеспечила поддержание 
инфляции вблизи 4%. И хотя весной 
2022 года произошел скачок цен, вы-
званный радикальным изменением 
внешних условий, удалось быстро 
купировать рост инфляционных и де-
вальвационных ожиданий. И уже во 
второй половине прошлого года те-
кущий рост цен был минимальным, 

а с начала этого года месячный рост 
цен с поправкой на сезонность на-
ходится вблизи 4% в годовом выра-
жении. Это произошло гораздо быс-
трее, чем после похожего инфляци-
онного скачка конца 2014 – начала 
2015 года.

Годовая инфляция в Рязанской об-
ласти в апреле 2023 года снизилась 
до 2,3%. Это соответствует средне-
му значению по стране и ниже, чем 
по Центральному федеральному ок-
ругу. Значительнее всего на замед-
ление роста цен влияла ситуация на 
продовольственном рынке. Живот-
новоды, в том числе региональные, 
увеличивают производство. За пер-
вые три месяца года в Рязанской об-
ласти произвели почти на 6% больше 
молока, чем за аналогичный период 
годом ранее, производство мяса вы-
росло более чем на 20%. Расширение 
предложения сырья повлияло и на 
стоимость продуктов переработки. 
Годовой рост цен на кисломолочные 
продукты и творог значительно за-

медлился, а мясные полуфабрикаты 
и субпродукты в апреле стоили де-
шевле, чем в прошлом году. 

«В текущих условиях ситуацию луч-
ше отражают изменения цен от ме-
сяца к месяцу. Все отметили скачок 
цен в марте прошлого года, но уже в 
мае инфляция резко замедлилась, а в 
летние месяцы цены в среднем даже 
снижались и вновь подрастать стали 
лишь осенью. Весной этого года рост 
цен оставался умеренным. Сейчас в 
расчете годовой инфляции уже почти 
не учитывается прошлогодний скачок 
цен, поэтому мы видим ее резкое за-
медление», – поясняет Сергей Кузне-
цов. Проводимая Банком России де-
нежно-кредитная политика ограничит 
инфляцию в этом году 4,5–6,5%, а в 
2024 году – 4%. Именно такой пока-
затель регулятор установил как цель 
по инфляции. 

«Целевая ставка инфляции явля-
ется сегодня достаточно комфортной 
для бизнеса, и нужно доводить эту ин-
формацию до бизнеса и до населения 

понятным языком. В прошлом году, в 
марте, используя финансовые инстру-
менты, ЦБ фактически стабилизиро-
вал финансовый рынок – это еще раз 
говорит о том, что у нас есть возмож-
ности, есть стабильность и запас для 
планирования», – высказал мнение Ан-
тон Фомин. По его словам, бизнес не 
всегда смотрит на размер инфляции. 
Для бизнеса нужны длинные кредиты 
по нормальным ставкам и с понятны-
ми правилами игры.

Собравшиеся говорили о том, что 
сегодня бизнес и общество ждут от де-
нежно-кредитной политики предска-
зуемости и стабильности, а комфор-
тный уровень инфляции для жизни и 
ведения бизнеса не должен превышать 
4%. Такая цель по инфляции установ-
лена Банком России с 2016 года, при 
этом финансисты допускают ее сниже-
ние, как выяснилось в результате дис-
куссии. Что касается ключевой ставки, 
то ее размер требует регулирования в 
зависимости от сложившейся ситуа-
ции в экономике.

Материалы полосы подготовил Александр Джафаров

Один в поле воин
РяЗАнСкий пРоиЗВодитЕль полУчил нАЦионАльнУю пРЕМию В СФЕРЕ тоВАРоВ и УСлУг для дЕтЕй

руководитель Ассоциации производителей детских автокресел и колясок «приоритет» Иван никитичев 
получает  знак качества «золотой медвежонок» в индустрии детских товаров

запас для планирования
экСпЕРты пРиняли УчАСтиЕ В обСУждЕнии дЕнЕжно-кРЕдитной политики Цб РФ



Ю билейный концерт 
прошёл в камерном 

зале Рязанской областной 
филармонии. В программе 
прозвучали композиции 
из репертуара коллекти-
ва: народные песни Рязан-
ской области и фольклор-
ные мотивы наших сосе-
дей – Московской и Липец-
кой областей, а также ав-
торские композиции.

Собравшихся приветство-
вала министр культуры Ря-
занской области Марина Ка-
уркина.

– Мне особенно приятно се-
годня присутствовать на этом 
событии, потому что посчаст-
ливилось стоять у истоков со-
здания этого коллектива. Тог-
да я тоже работала в Рязанской 
филармонии. И вспоминаю то 
время, когда мы решили про-
должить традицию работы 
этой хоровой студии. Подби-
рали педагогов из числа артис-
тов школы, встречали первых 
студийцев здесь, в Рязанской 
областной филармонии, – ска-
зала она. – Потом были концер-
ты, яркие выступления на фес-
тивалях и конкурсах, призы, 

лауреатство. А также совмест-
ные с основным составом хора 
концерты на ведущих площад-
ках региона и страны.

Министр культуры расска-
зала, что в августе в Москве, в 
Концертном зале имени Чай-
ковского, состоится гала-кон-
церт детского культурного фо-
рума. Принять в нём участие 
пригласили коллектив детской 
хоровой студии при Рязанском 
государственном академичес-
ком русском народном хоре 
имени Е. Попова. 

– В этой студии созданы за-
мечательные условия для раз-
вития творчества наших талан-
тливых детей. А главное – здесь 
прививается любовь к русской 
песне. Я с огромной радостью 
хочу поздравить наших студий-
цев с круглой датой. Пожелать 
коллективу развития, долго-
летия, новых ярких творчес-
ких свершений, – сказала она 
и вручила благодарственный 
адрес руководителю студии 
Ольге Тереховой.

Детская хоровая студия 
была создана в 1989 году ху-
дожественным руководите-
лем коллектива Александром 
Козыревым. Почти четверть 

века молодые таланты совмес-
тно с профессиональными ар-
тистами воспитывались в духе 
сохранения и развития тра-
диций народной культуры. В 
2013 году по инициативе худо-
жественного руководителя Ря-
занского русского народного 
хора Светланы Суховой твор-
ческая деятельность студии во-
зобновилась. Спустя пять лет 
на базе рязанской школы № 75 
открылся её филиал. Там дети 
от четырёх до шестнадцати лет 
обучаются хоровому пению, 
игре на народных инструмен-
тах, среди которых свистуль-
ки, окарины, рубель, трещот-
ки, ложки, жалейки, свирели. 
Также ребята осваивают игру 

на балалайке и гуслях, познают 
основы народной хореографии 
и актёрского мастерства. 

Юные исполнители прини-
мают активное участие в город-
ских и областных мероприяти-
ях, в выступлениях Рязанского 
государственного академичес-
кого русского народного хора 
имени Е. Попова и проектах Ря-
занской филармонии. Коллек-
тив ежегодно завершает твор-
ческий сезон отчётным кон-
цертом. В репертуаре студии – 
песни Рязанщины, обработки 
народных мелодий других реги-
онов, вокальные произведения 
известных композиторов. 

Яна Арапова
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ООО «Захаровское» уведомляет жителей и пчеловодов населен-
ных пунктов Высокое, Стенькино, Волдыревка, что в период с 

9 июня по 15 июня 2023 года в вечерние, ночные часы наземным 
способом будет производиться обработка полей, засеянных зерно-

выми, горохом, расположенных возле Высокое, Стенькино, Волдыревка, пести-
цидами «Цепеллин», относящимся к 3 классу опасности для граждан и 1 классу 
опасности для пчел, «Страйк Форте», относящимся к 3 классу опасности для 
граждан и 3 классу опасности для пчел, «Декстер», относящимся к 3 классу 
опасности для граждан и 1 классу опасности для пчел, Рогор, относящимся к 
3 классу опасности для граждан и 1 классу опасности для пчел. Рекомендуе-
мые сроки изоляции пчел составляют 3 суток.
В случае изменения погодных условий сроки обработки могут быть перенесе-
ны. Для уточнения конкретной даты обработки просьба позвонить по телефо-
ну: 8-951-106-98-94.

ООО «Захаровское» уведомляет жителей и пчеловодов населен-
ных пунктов

9 июня по 15 июня 2023 года
способом будет производиться обработка полей, засеянных зерно-

После тяжёлой и продолжительной болезни ушёл из жизни заслу-
женный артист России 

Андрей Николаевич ТОРХОВ,
сотрудник ГБУК РО «Центр развития культуры». Коллектив учреждения 
выражает соболезнование родным и близким покойного.

КУЛЬТУРА
Михаил 
СКРИПНИКОВ

КОРРЕСПОНДЕНТ

ТРУДОДНИ XXI ВЕКА

На территории Рязанской области 
расположены объекты Единой систе-
мы газоснабжения, обеспечивающие 
бесперебойную транспортировку при-
родного газа, газоснабжение населен-
ных пунктов и промышленных пред-
приятий и являющиеся объектами по-
вышенной опасности, попадающими 
под действие ФЗ № 116 от 21.07.1997 
«О промышленной безопасности опас-
ных производственных объектов».

Объектами Единой системы газос-
набжения являются магистральные 

газопроводы, газопроводы-отводы, 
кабельные линии связи, кабельные 
линии телемеханики, кабельные и 
воздушные линии электроснабжения, 
средства электрохимической защиты 
газопроводов, крановые площадки, 
необслуживаемые усилительные пун-
кты (НУП), антенно-мачтовые соору-
жения, контрольные пункты телеме-
ханики (КП ТМ), катодные станции с 
анодными заземлителями.

Для обеспечения безопаснос-
ти людей и имущества, связанных с 
повреждением указанных объектов, 
запрещается любой вид деятельнос-
ти в охранной зоне объектов Единой 
системы газоснабжения без пись-
менного разрешения уполномочен-
ного представителя филиала ООО 
«Газпром трансгаз Москва» Истьин-
ское ЛПУМГ на территории Рязанс-
кой области.

Будьте внимательны и осторож-
ны вблизи объектов магистральных 
газопроводов! Указанные объекты 
обозначены на местности специ-
альными информационными зна-
ками.

Обнаружив утечку газа, а также в 
случаях необходимости проведения 
работ в охранной зоне и/или в пре-
делах допустимых минимальных рас-

стояний от оси газопровода, с целью 
предупреждения нежелательных пос-
ледствий и предотвращения несчас-
тных случаев, просьба обращаться в 
филиал ООО «Газпром трансгаз Мос-
ква» Истьинское ЛПУМГ.

КОНТАКТНЫЕ ДАННЫЕ 
ДЛЯ ОБРАЩЕНИЙ:

филиал ООО «Газпром трансгаз Мос-
ква» Истьинское ЛПУМГ (адрес: 
391191, Рязанская область, Старожи-
ловский район, село Истье, телефон 
+7(49151) 2-14-30);

филиал ООО «Газпром трансгаз Мос-
ква» Гавриловское ЛПУМГ (адрес: 
140531, Московская область, Луховиц-
кий район, поселок Газопроводск, теле-
фон +7(496) 636-35-53 доб. 206);

филиал ООО «Газпром трансгаз Мос-
ква» Моршанское ЛПУМГ (адрес: 
393950, Тамбовская область, Моршан-
ский район, поселок Газопровод, теле-
фон +7(47533) 9-42-06);

филиал ООО «Газпром трансгаз Мос-
ква» Путятинское ЛПУМГ (адрес: 
391480, Рязанская обл., Путятинс-
кий район, село Путятино, телефоны: 
+7(49146)2-16-74, 2-12-40 (диспет-
чер-круглосуточно)).

ВНИМАНИЕ!
ООО «Газпром трансгаз Москва» предупреждает!

«КРЕМЛЁВСКИЕ 
ВЕЧЕРА» 
С СЕРГЕЕМ 
РАХМАНИНОВЫМ
ХI фестиваль (0+) по традиции приурочен 
к празднованию Дня России и пройдёт 
в уже полюбившемся зрителям трёхдневном 
формате

«Кремлёвские вечера» востребованы жителями и гос-
тями города. Министр культуры области Марина Каурки-
на подчеркнула, что за период существования фестива-
ля в нём приняли участие около десяти регионов страны, 
среди которых – Москва и Санкт-Петербург. А общее 
число посетителей превысило 50 000 человек.

Несомненно, главными участниками из года в год ос-
таются Рязанский губернаторский симфонический ор-
кестр под управлением Сергея Оселкова и Рязанский 
государственный академический русский народный хор 
им. Евгения Попова. 

Нынешний фестиваль посвящён великому русскому 
композитору С.В. Рахманинову, чей 150-летний юби-
лей отмечается в этом году. О творчестве гениального 
композитора расскажет концерт-эссе «Рахманинов. Ак-
корды эпохи», который состоится 10 июня. В нём при-
мут участие музыканты Московской государственной 
консерватории им. П.И. Чайковского. «В нашей про-
грамме вы увидите попытку выстроить повествование, 
основываясь на высказываниях современников и эпис-
толярном наследии композитора», – прокомментиро-
вала профессор Московской консерватории, органист 
Евгения Кривицкая.

11 июня в 13.00 Рязанский камерный хор испол-
нит «Всенощное бдение», а в 18.00 художественный 
музей приглашает на лекцию о творчестве С.В. Рах-
манинова. 

12 июня в 13.00 можно будет услышать произведения 
Рахманинова, в 18.00 побывать на лекции о творчестве 
композитора, а в 19.00 пройдёт историко-героическое 
действо «Рождённые Россией». 

Впервые в рамках проекта в Рязань привезут совре-
менный электронный орган. Одна из запланированных 
композиций – это «Прелюдия до-диез минор», принёс-
шая славу Рахманинову. 

Дирижёр Рязанского симфонического оркестра Сер-
гей Оселков рассказал о премьере фестиваля – опере 
Сергея Рахманинова «Алеко». Ранее эту оперу давали 
только в концертном исполнении, где певцы не действу-
ют как драматические актёры, а лишь исполняют свои 
партии. В этом году планируется использование костю-
мов, декораций. В представлении примет участие даже 
танцевальный коллектив. Премьера состоится 11 июня 
в 19.00 на главной сцене фестиваля.

Екатерина Стоцкая

Траектория развития
О ткрывшаяся в гале-

рее «Артрум» выстав-
ка (0+) молодых художни-
ков и их преподавателей 
соответствует тематике 
Года педагога и наставни-
ка. Главная цель органи-
заторов – продемонстри-
ровать будущим студен-
там профильных высших 
учебных заведений потен-
циал творческого роста. 

Гостей познакомили с ра-
ботами столичных участни-
ков выставки из МГАХИ им. 
В.И. Сурикова, РГХПУ им 
С.Г. Строганова и Рязанского 
художественного училища им. 
Г.К. Вагнера. 

Перед торжественным от-
крытием инициатор и куратор, 
галерист, заведующий кафедрой 

народно-прикладного искусства 
и дизайна в МГИ Андрей Воло-
дин провёл ознакомительную 
экскурсию по экспозициям, где 
представлены живопись, графи-
ка, дизайн и народно-приклад-
ное искусство. Преподаватель 
рязанской детской художест-
венной студии «Пчёлка» Ольга 
Калинкина рассказала о работах 
начинающих живописцев.

«Строгановский универси-
тет славится керамикой, стек-
лом и графикой. Специализа-
ция института им. В.И. Сури-
кова – это живопись», – проком-
ментировал Андрей Володин. 

Часть полотен экспониро-
вались впервые: студенты 4-го 
курса Рязанского художествен-
ного училища подготовили за-
рисовки на тему «Православ-
ная история». 

Кураторы отметили нова-
торский подход и новизну вы-
ставочных картин. В период 
ученичества студенты придер-
живаются направления акаде-
мического рисования в стилис-
тике работ. Поэтому умение 
переключаться и двигаться в 
новом направлении, несмотря 
на вероятность критики, тре-
бует большого мужества.

Важная роль в становлении 
юного художника отводит-
ся преподавателю: это проде-
монстрировали организаторы 
выставки, разместив полотна 
наставника и ученика рядом. 
Зрители смогли заметить не-
кое сходство в сочетании кра-
сок, форм и образов. 

По словам Андрея Володи-
на, предоставление свободы в 
творчестве необходимо, ведь 

искусство не стоит на месте. Об-
разование закладывает фунда-
мент, основу. А дальше прихо-
дит второй этап: формирование 
«траектории развития» – своего 
уникального стиля. Персональ-
ные достижения показывают 
мастерство и профессиона-
лизм, а это не всегда сопряжено 
с созданием чего-то нового.

Начальник отдела образо-
вания в области искусств ми-
нистерства культуры региона 
Александра Хвастунова отме-
тила уникальность и важность 
проекта, а также достойный 
уровень работ студентов Ря-
занского художественного 
училища наряду со студента-
ми ведущих художественных 
вузов страны.

Екатерина Стоцкая

Сохраняя традиции 
ДЕТСКАЯ СТУДИЯ ПРИ РЯЗАНСКОМ ГОСУДАРСТВЕННОМ АКАДЕМИЧЕСКОМ 
РУССКОМ НАРОДНОМ ХОРЕ ИМЕНИ Е. ПОПОВА ОТМЕТИЛА ДЕСЯТИЛЕТИЕ

В Финляндии обсуждается переход на 6-часовой 
рабочий день. Некоторые предприятия Север-

ной Европы тестируют 4-дневную рабочую неде-
лю. В российской Госдуме отвергли возможность 
увеличения рабочей недели до 6 дней, хотя такие 
предложения и высказывались. Какой же опти-
мальный режим труда для населения в современ-
ную эпоху? 

Сейчас идет серьезная дискуссия о том, стоит ли пересмат-
ривать продолжительность рабочего дня. Вопрос этот дав-
но назрел – он становится актуальным в эпоху принципи-
ального технологического перехода. Первобытные охот-
ники-собиратели, как показывают новейшие исследова-
ния палеонтологов и аналогии при изучении этнографами 
примитивных племен Амазонии и Новой Гвинеи, «напря-
гались» 2–3 часа, и то не каждый день, поскольку могли 
создавать запасы. Но потом наступил кризис верхнего па-
леолита, быстро пролетел мезолит, который характеризо-
вался постоянным вооруженным столкновением племен, 
и наступил оседлый неолит с производящим, а не присваи-
вающим хозяйством. Вот тогда-то и стал актуален термин 
«труд» в его современном понимании. Вкалывать тогда 
приходилось, что земледельцам, что скотоводам, от зари до 
зари. И этот режим для большинства населения продержал-
ся до Великой Октябрьской социалистической революции, 
когда власть Советов одним из первых декретов утвердила 
8-часовой рабочий день при одном выходном в неделю. Это 
обосновывалось стремлением к свободе народов. Народы 
капиталистических стран после Первой мировой войны 
тоже получили 40-часовую рабочую неделю. 

Обусловлено это было необходимостью стимулировать спрос 
для послевоенного восстановления экономики. Ведь чем 
больше свободного времени, тем более человек потребляет, 
ходит по магазинам, интересуется новинками. Со временем 
и в Советском Союзе добавился еще один выходной день. 
Постепенно менялась структура занятости. В 70-е годы про-
изошел качественный скачок в развитии промышленных тех-
нологий, позволивших повысить производительность труда 
в расчете на одного рабочего в десятки раз. Заводы стали 
пустеть параллельно с наращиванием объемов продукции. 
Такого не наблюдалось никогда в истории. А сельское хозяйс-
тво, если в нем занято более 1,5% трудоспособного населе-
ния страны, стало считаться технологически отсталым. И на 
этом научно-технический прогресс не остановился. 

Но продолжительность рабочего дня не менялась уже бо-
лее ста лет. При этом любой экономист знает, что струк-
турный кризис экономики практически тут как тут. Ведь 
от того, что производится больше продукции, спрос авто-
матически не растет, причем в развитых странах он дав-
но стагнирует: население там уже насытилось, и наращи-
вание потребления в массовом порядке не планируется. В 
развивающихся странах все с точностью наоборот: спрос 
есть, и он галопирует, но с платежеспособностью пробле-
мы. В таких условиях остается только рассматривать даль-
нейшее сокращение рабочей недели. Это хоть немного, но 
простимулирует спрос, а заодно сведет занятость к естест-
венным объемам, соответствующим высокотехнологичес-
кой эпохе. В зарплате люди потерять не должны, ведь вся 
экономика держится на платежеспособном спросе, кото-
рый нужно стимулировать поддержанием доходов населе-
ния на должном уровне. 
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Рязанское региональное отделение 
Союза писателей России с прискор-
бием извещает, что 1 июня 2023 
года на 68 году жизни скоропос-
тижно скончался известный проза-
ик, член Союза писателей России с 
2012 года, ветеран вооружённых 
сил, подполковник в отставке Пётр 
Андреевич ДИКУСАР.
Он родился 16 июня 1955 года 
в Приднестровье, в с. Подойма 
Каменского района Молдавии. В 
1976 году окончил Сызранское 
высшее военное авиационное 
училище лётчиков, единствен-
ный в стране вуз, готовивший 
вертолётчиков. В течение 10 лет 
служил в Сызранском училище, 
где прошёл путь от лётчика-инс-
труктора до заместителя коман-
дира эскадрильи.
Проходил службу в Приволжье, 
Забайкалье, на Сахалине, в За-
падной группе войск и в Москов-
ском военном округе. Дважды 

участвовал в боевых действиях 
в Афганистане. Был в составе 
миротворческого контингента в 
Таджикистане и Приднестровье.
Награжден орденами Красной 
звезды и «За военные заслуги», 
медалями СССР, России и Афга-
нистана. 

Закончил службу в Рязани в долж-
ности заместителя командира 
отдельного боевого вертолётно-
го полка по лётной подготовке. 
Военный лётчик-снайпер. Общий 
стаж лётной военной службы 26 
лет. После увольнения в запас 12 
лет работал в МЧС начальником 

областного поисково-спасатель-
ного отряда. 
Пётр Андреевич автор книг: «Тра-
ектория судьбы» (трилогия), «Харак-
тер без швов», «Скреплённые уза-
ми братства», «Тайна имени моего». 
Его произведения публиковались 
в газетах «Литературная Россия», 
«Уральские военные вести», «Волж-
ские вести», альманахах «Вся ко-
ролевская рать», «Литературная 
Рязань», в журнале «Воин России». 
Лауреат премии Рязанской области 
имени Я.П. Полонского в области 
литературы (2015). Избирался в 
состав Правления Рязанского ре-
гионального отделения СПР. 
Рязанская писательская орга-
низация Союза писателей Рос-
сии глубоко скорбит по поводу 
безвременной кончины нашего 
товарища по творческому цеху 
и выражает искренние соболез-
нования родным и близким Петра 
Андреевича. 
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